

TRAS PROPUESTA EN LA ÚLTIMA CUENTA PÚBLICA DEL PRESIDENTE

Ediles valoran anuncio de cementerios de mascotas que podrían crear los municipios

ROBERTO RIVAS S. / Región de Coquimbo

En su última cuenta pública el Presidente Gabriel Boric dedicó unos minutos para anunciar la implementación de cementerios para mascotas y la creación de un registro nacional de condenados por maltrato animal, sistema que ya se ocupa para otro tipo de faltas y delitos.

Ante el Congreso, el primer mandatario nacional afirmó que "es innegable que la demanda ciudadana por bienestar animal ha adquirido cada vez mayor transversalidad en la sociedad chilena y que la protección y el respeto a los animales, es una preocupación muy sentida por la ciudadanía".

En ese sentido, y aunque reconoció avances legislativos en materia de protección de animales, como la Ley Cholito, reconoció que todavía hay pendiente discutir un marco legal que esté a la altura de las exigencias actuales.

"Para muchas familias, los animales de compañía se han transformado en integrantes importantes del hogar y su partida trae no solo dolor, sino además, como no existe donde enterrarlos, un problema sanitario: los cementerios clandestinos de mascota", aseguró.

Al respecto anunció que se habilitará una línea de financiamiento piloto, de parte de la Subsecretaría de Desarrollo Regional, con la que se buscará que las comunas puedan implementar los cementerios municipales de mascotas.

TRABAJO LOCAL

Tras el anuncio, burgomaestres de la zona valoraron la medida y anunciaron a su vez que buscarán las maneras de acceder a los planes piloto que podrían financiar dichos cementerios para mascotas.

La alcaldesa de La Serena, Daniela Norambuena, resaltó que los recintos anunciados serían una necesidad y adelantó que esperan que la presentación no sea solamente para algunas comunas, sino que pueda tener un rango amplio de cobertura.

"Esperamos que este anuncio venga con una planificación, que tenga



CEDIDA

Más que simples mascotas, perros, gatos y otros animales han pasado a transformarse en verdaderos miembros de la familia, por lo que contar con un lugar para su descanso eterno también se ha transformado en una necesidad.

Los alcaldes ven con buenos ojos el anuncio de abrir un canal con la SUBDERE para acceder a financiamiento para levantar cementerios de mascotas, por lo que esperan que la medida se concrete sin tanta burocracia. En la comuna de Coquimbo señalan en tanto, que pronto funcionará allí el primer crematorio de mascotas de la región.

una estrategia, que además también conversemos con Bienes Nacionales para buscar los terrenos. Creo que es una muy buena iniciativa y esperamos que no tenga tanta burocracia, porque hemos tenido también algunos planes, como por ejemplo, Calles Sin Violencia, en donde tenemos todavía algunos proyectos que iniciamos, que concretamos, pero que todavía no hemos podido financiar. Yo creo que son muy buenas ideas y propuestas, y esperamos que estas cosas se concreten en un tiempo determinado, porque es una necesidad para las familias. Tenemos ya las esterilizaciones, pero creo que tenemos que

crecer en un cementerio municipal de mascotas, que tenga un costo bajo o tal vez que esté exento de costo para la comunidad", señaló.

Por su parte, el alcalde de Ovalle, Héctor Vega, resaltó que siempre es valorable que existan anuncios y medidas en esta materia.

"Nosotros como administración municipal estamos priorizando el trabajo con las organizaciones protectoras del bienestar animal y también con juntas de vecinos, enfocándonos en operativos de esterilización y salud integral para mascotas, postulando adicionalmente a recursos de SUBDERE. Nuestro compromiso inmediato sigue

siendo fortalecer la Sala Veterinaria Municipal como eje de nuestra política de tenencia responsable. Una vez que el gobierno precise los alcances de su propuesta, evaluaremos cómo articularla con nuestros programas locales para seguir avanzando en el bienestar animal de manera coordinada y efectiva", adelantó el edil ovalino.

En tanto, desde el municipio de Coquimbo, precisaron que ya se han adelantado gestiones para instalar el primer crematorio de mascotas de la región.

"El bienestar animal y entregar cuidados a los animales de compañía es una preocupación constante para la actual gestión comunal. Por ello, el municipio de Coquimbo se anticipó en dar respuesta a esta necesidad y se trabaja desde hace tiempo en un proyecto pionero en la región que es el crematorio municipal. Este espacio se ubicará en las instalaciones del Centro Médico Veterinario Municipal, CEMEVET, y entrará en funcionamiento el último trimestre de este año con servicios de cremación para mascotas de hasta 60 kilos", indicaron desde la comuna-puerto.